

“La gracia es más grande que todo eso” – Pr Jim Sprenkle

Cuaresma 4 – 30 de marzo de 2025

- I. **Lucas 15** – La parábola del hijo pródigo, leída previamente
- II. **La parábola de hoy está llena de comportamientos impactantes y escandalosos**.
 - a. Las parábolas tienden a tener algunas partes inusuales o sorprendentes para captar la atención de quienes escuchan la historia... y para un judío del primer siglo, muchas partes de esta parábola serían espantosas.
 - b. Al comenzar la parábola, el menor de dos hijos pide a su padre su parte de la herencia.
 - i. Incluso hoy en día, la idea de pedir una herencia antes de que alguien muera es, como mínimo, grosera... y, como mucho, malvada.
 1. Le dice al padre que el hijo desearía estar muerto.
 - ii. Cuando el padre le dio su herencia anticipadamente a su hijo, el hijo dejó en claro lo que pensaba de su padre y de su familia: los dejó... los abandonó... como si para él no fueran mejores que muertos.
 - iii. Para el hijo, la riqueza significaba liberarse de una vida en el marco de la familia y sus obligaciones normales.
 - c. Entonces, tenemos dos partes problemáticas... primero, quiero mi herencia pronto... y segundo, adiós. ¡Me voy de aquí!
 - i. Luego abandonó a su padre y a su familia para poder vivir su vida sin abandono... es decir, desperdició su dinero... o literalmente, tiró su dinero como un granjero esparce semillas... y vivió en libertinaje, glotonería, inmoralidad... estaba fuera de control y su vida era inmanejable.
 - d. Debido a su falta de previsión, gastó todo lo que tenía... lo que se convirtió en un verdadero problema porque la zona en la que se encontraba experimentó una hambruna, y no tenía nada a lo que recurrir... ni dinero, ni familia, y aparentemente, ningún amigo que lo apoyara o ayudara de alguna manera.
 - i. Toda red de seguridad que tenía se quemó por sus propias acciones, y ahora estaba tan abajo en la escala que aceptó el único trabajo disponible.
 - ii. Quizás hayas visto el programa “Trabajos sucios” con Mike Rowe... donde hace los trabajos más sucios imaginables: limpiador de tuberías de aguas residuales, fabricante de carbón o limpiador de animales atropellados, por nombrar algunos.
 1. Estoy bastante seguro de que también hizo un segmento sobre criadores de cerdos, porque nada huele peor que una granja de cerdos.

- iii. Para el hijo pródigo, trabajar entre los cerdos no sólo era sucio en la naturaleza física del trabajo, sino que era sucio debido a la naturaleza espiritual de los cerdos, que eran animales inmundos que Dios les dijo a los judíos que evitaran.
 - iv. Para empeorar las cosas (como si pudieran ser peores), anhela comer comida para cerdos.
 - e. Entonces, el hijo se ha separado de su padre y de su familia, y esencialmente ha rechazado su fe judía al trabajar para un gentil (no judío) y alimentar a los cerdos de este hombre...
 - i. Se desconectó de su familia y de su religión para conectarse con el quebrantamiento y el pecado fuera de la voluntad de Dios para él.
 - f. En esa gran necesidad... en lo más bajo de la escala, y todo en la vida le había fallado debido a su comportamiento egoísta... volvió en sí.
 - i. ¿Quizás hayas escuchado el dicho de que tocas fondo cuando dejas de cavar?
 - ii. El hijo vio los restos de su regalo, miró a su alrededor y dejó de meterse en un lío aún mayor... volvió en sí.
- III. **¿Has experimentado algún momento en tu vida en el que “recuperaste la conciencia” ?**
 - a. Algunos de nosotros hemos llegado tan abajo en la escala que parecía no haber esperanza.
 - i. Muchas de las personas que vemos viviendo en las calles y consumiendo drogas y alcohol están tocando fondo.
 - ii. Algunas personas se meten en problemas financieros o con el juego y terminan con deudas masivas o en quiebra.
 - iii. Otros se involucran en la pornografía y en adicciones sexuales que destruyen sus matrimonios, los obligan a abandonar sus carreras e incluso los llevan a la cárcel.
 - iv. Aún otros intentan hacer del dinero lo más importante... a medida que se vuelven más exitosos o famosos, todos los autos, mansiones, ropa cara y accesorios se convierten en parte de un vacío que no les da ninguna alegría.
 - 1. Acabo de ver un testimonio de fe sobre una mujer que ganó millones de dólares en la industria del entretenimiento para adultos... y todo se derrumbó cuando ella “recuperó la conciencia” y se dio cuenta de que carecía de sentimientos o conciencia sobre su comportamiento.
 - 2. A medida que buscó el perdón y llegó a la fe, todo cambió en su perspectiva sobre la vida y lo que era importante.
 - b. Sin embargo, no quiero dar la impresión de que tocar fondo significa que estamos tirados en una cuneta en algún lugar... porque nosotros los

cristianos podemos alejarnos de Dios diariamente como el hijo pródigo se alejó de su padre.

- i. Cualquier día podemos decirle a Dios que no lo necesitamos en nuestras vidas mediante nuestras acciones de seguir nuestro propio camino... ignorándolo... o haciendo mal uso de sus dones.
 - ii. Por ejemplo, cuando nos preocupamos excesivamente o permitimos que el miedo gobierne nuestros corazones debido a personas o situaciones en nuestra vida... no estamos confiando en Dios como nos dice el Primer Mandamiento.
 - iii. Cuando decimos ser cristianos pero nuestra conducta no refleja en absoluto a Dios en nuestras vidas... cuando vivimos en contra de la Palabra de Dios estamos profanando y haciendo mal uso del nombre de Dios.
 - iv. Si permitimos que la lujuria se apodere de nuestros pensamientos regularmente, no significa que esté bien solo porque no hicimos nada al respecto, como dice Jesús que “ todo el que mira a una mujer para codiciarla ya cometió adulterio con ella en su corazón”. (Mateo 5:28)
 - v. Si trabajamos y pasamos gran parte de nuestro tiempo en línea, en las redes sociales o haciendo cosas personales, estamos robando a nuestro empleador y quebrantando el Séptimo Mandamiento.
 - vi. Todos podemos revisar la lista y ver dónde no somos mejores que el Hijo Pródigo cuando se trata de pecar y alejarnos de Dios... entonces la pregunta es, ¿cuándo “regresamos a nosotros mismos” y regresamos a casa?
- c. Nada de lo que hagamos puede corregir nuestros pecados... ni siquiera arrepentirnos y volvernos a Dios... porque los pecados que nos hacen abandonar a nuestro Padre celestial y seguir nuestro propio camino solo son perdonados por lo que hizo Jesús.

IV. **Cuando volvemos a casa con Jesús**, la gracia de Dios es más grande que nuestro quebrantamiento.

- a. Hace muchos años, antes de ir al seminario, comencé a asistir a una Iglesia Luterana... y teníamos un pastor vacante.
 - i. Me acerqué a él porque pasé tantos años como el hijo pródigo, y cuando finalmente regresé a Jesús... simplemente no podía creer la promesa de que había sido perdonado... tenía que haber algo más.
 - ii. Con sus amables ojos mirándome, se inclinó hacia delante en su escritorio y dijo: “La gracia de Dios es más grande que todo eso”.
 - iii. Por alguna razón, con esas palabras, fue como si se me cayeran las escamas de los ojos y pudiera ver claramente que Dios acoge a pecadores como yo... Él no quiere nada más que restaurarnos a la vida en Jesús.

- b. El hijo pródigo pensó que simplemente bajaría la cabeza avergonzado y trabajaría en un trabajo humilde para su padre... pero en su mente, probablemente estaba pensando: "Tengo que pagar por todo este desastre... Tengo que hacer las cosas bien, demostrarle a mi padre que lo arruiné y tal vez, después de mucho tiempo, volverá a confiar en mí".
 - i. Sin embargo, el hijo también debe haber sabido en lo profundo que su padre era el único lugar al que podía ir... era el amor del padre por él lo que lo llamaba a casa.
- c. Y el padre, desde lejos, vio a su hijo destrozado y desamparado... que no merecía nada más que vergüenza y castigo por su egoísmo, y corrió hacia él con abandono...
 - i. Nada dio más alegría al padre que abrazar a un hijo que estaba muerto en sus pecados y transgresiones y restaurarlo plenamente en perdón, misericordia... y gracia.
 - ii. ¡Qué imagen tan increíble del amor del Padre por nosotros... pero también, es una imagen de nuestro Salvador Jesucristo cuando acoge a los quebrantados, a los humildes, al publicano y al pecador!
- d. Por supuesto, el hermano se siente ofendido por la gracia dada a su hermano pequeño y despreciable, pero no es mejor, porque pensó que su trabajo y su vida de obediencia eran dignos de la gracia.
 - i. Así que vemos que la única obra que es importante es la muerte y resurrección de Jesús, ya que Él murió por nosotros y por nuestros pecados de alejarnos de Dios.
 - ii. Aquí es donde nuestra fe y el Espíritu Santo nos ayudan a "recobrar la consciencia" mientras regresamos a casa con Jesús... mientras Él sale corriendo a nuestro encuentro con un gran abrazo... y nos susurra al oído: "Bienvenido a casa... Mi gracia es más grande que todo eso". Amén.